



LOS SITIOS DE EGERONA

Año V — N. 1571 Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S. Precio 50 cts.

Procedente de Buenos Aires llega el conde de Guadalhorce

Para hacerse cargo de la presidencia del Consejo de Administración de la R.E.N.F.E.

Barajas, 27.—El avión en el que regresa de Buenos Aires el Conde de Guadalhorce, presidente del Consejo de Administración de la R.E.N.F.E., tomó tierra en el aeropuerto de Barajas a las 10:55 horas.

Esperaban en el aeropuerto al ilustre ex ministro, el ministro de Hacienda, señor Benjumea; el ex ministro, señor Aunós, y numerosas personalidades.—Cifra.

MANIFESTACIONES DEL CONDE

Madrid, 27.—A última hora de la tarde hemos celebrado una entrevista con el Conde de Guadalhorce, en representación de la agencia «Cifra».

Desde que el Conde de Guadalhorce fue ministro de Fomento del general Primo de Rivera, han transcurrido dieciséis años; su ausencia voluntaria no le ha impedido seguir de cerca los acontecimientos que de entonces acá se han producido en nuestro país.

«Tuve una acción entonces —nos dice— y la tendré ahora con el mismo entusiasmo. Las dificultades de la R.E.N.F.E. son perfectamente explicables. Se iniciaron en un período de violencia dentro del país, que culminó con el triunfo de las armas; se sucedió luego la gue-

Conferencia del África Occidental

Entre España, Portugal Francia e Inglaterra

Madrid, 27.—A su regreso de Bissau, donde con el Conde de Castilhoel, representaron a España en la segunda Conferencia Internacional del África Occidental, don Francisco Hernández Pacheco, catedrático de Geografía Física de la Facultad de Ciencias, representante del Instituto de Estudios Africanos, del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y de otras entidades similares, ha concedido una entrevista exclusiva a uno de los redactores de la Agencia Cifra, en la que puso de manifiesto las vivas muestras de confraternidad y simpatía, constantemente recibidas por los representantes españoles en la Guinea portuguesa, por parte del Comité organizador, así como la satisfacción por la cordialidad que en todo momento existió entre los representantes de las dos naciones peninsulares y los de Francia e Inglaterra, gracias a las cuales han podido sentarse premisas fundamentales con las que, a la par que ha de elevarse el grado de civilización en aquellas grandes extensiones del África Occidental, podrán ponerse en intensa explotación las enormes riquezas allí existentes.—Cifra.

rra mundial, y posteriormente, las campañas de incompreensión contra nuestra Patria, procedentes del exterior.

A nadie puede culpársele de esas dificultades; pero ha llegado el momento de ponerles remedio con todo afán y con el mejor propósito.

«¿Qué impresión tiene usted de fuera?—preguntamos al ilustre ex ministro.

—Hubo un período, el de la guerra de Liberación, en que fué España la admiración de muchísimas gentes por su heroísmo y por su triunfo. Después, se produjo la preparación para la paz y en esa época hubo destacados grupos, quizá los más selectos, que proclamaron que España constituía un baluarte que había sabido conservar su independencia y que por todos los medios debía apoyarse y sostenerse su situación. No niego que luego, una masa numerosa se dejó arrastrar a propósito de las doctrinas únicas, más con caracteres de sectarismo que con fundamentos de razón y de derecho, y entonces, abusando de todo derecho y teniendo a su disposición la casi totalidad de la Prensa del mundo, contraviendo las normas más esenciales de la verdad y de la ética y hasta de la propia libertad, se hicieron las críticas más acerbas.

Pero luego se ha visto por quien tenía que verlo y comprenderlo, que España es un baluarte hoy que hay que conservar para hacer frente a esos grandes males que se quieren imponer en el mundo por la violencia y por la fuerza.

En el momento presente avanza la corriente de simpatía por España y es cada día más acusado el deseo de que nuestro país se incorpore a las grandes naciones. Particularmente la Argentina y principalmente su Presidente, han tenido una perfecta comprensión de los valores de España y con profundo sentimiento de afecto hacia nosotros, valientemente han levantado la bandera de nuestra defensa, a la que pronto irán sucediéndose todos los demás países.»

Condenas a patriotas polacos

Acusados de "alta traición"

Londres, 27.—Un tribunal militar ha condenado a muerte, en Varsovia, al coronel Lipinski, acusado de ser el jefe del Comité de Coordinación de las fuerzas clandestinas tituladas «Win», y al coronel Marszewski, supuesto jefe del Partido nacionalista polaco, también clandestino.

En el mismo proceso han sido juzgados la señora Soskowska, Vicenty Kwieciniski y Stanislaw Gedziak, condenados a cadena perpetua, y otros a otras penas menores.—Efe.

Dice haber visto a Marcel Deat

Aumentos de salarios

París, 27.—El diario «L'Intransigeant» afirma que su corresponsal en Roma ha visto a Marcel Deat, condenado a muerte en rebeldía por colaboración con los alemanes.

El citado corresponsal, Jerome Arcis, dice que encontró a Deat en el Parque de Extiende, en los alrededores de la plaza de Barberini.—Efe.

EL SALARIO MINIMO

París 27.—El salario mínimo en toda Francia será aumentado de 42'50 francos por hora a 52'50, según ha sido acordado después de la conferencia interministerial en el Hotel Martignon sobre la base de la semana de cuarenta y ocho horas.—Efe.

NAVIDAD del Pobre

Suma anterior, 191.779'15 pesetas. — Hermanos Plaja, S. L., 300; don Juan Hugas, 100; doctor don José Pablo García del Amo, 100. — Suma y sigue, 192.279'15 pesetas.

Miscelánea Universal

Ha sido firmado el acuerdo comercial anglo-soviético

Wallace, candidato a Presidente

Entra en vigor la nueva Constitución en Italia

Londres, 27 (urgente).—Ha sido firmado el acuerdo comercial anglosoviético a corto término.—Efe.

OTRO CANDIDATO

Londres, 27.—Henry Wallace, ex vicepresidente norteamericano, presentará definitivamente su candidatura a la Presidencia de los Estados Unidos, en 1948, por el nuevo partido por él creado, según informa el corresponsal del «News Chronicle» en Nueva York.—Efe.

LA CONSTITUCION ITALIANA

Roma, 27.—El Presidente de la República ha firmado, hoy, la nueva Constitución Italiana, fundada en el trabajo, que empezará a regir a partir del primero de año.

Al acto de la firma asistieron los miembros del Gobierno y la Asamblea en pleno.—Efe.

PROXIMA DIMISION

Ottawa, 27.—En los círculos políticos se informa que el primer ministro canadiense, Mackenzie King, piensa anunciar su intención de retirarse, primero como dirigente del partido liberal y después como jefe del Gobierno.—Efe.

militar a Grecia

La reacción yanqui ante la ofensiva de los comunistas

El comunismo será declarado ilegal y "doctrina criminal" por el gobierno griego

Washington, 27. (Urgente).—Funcionarios diplomáticos dicen que los intensificados ataques de los guerrilleros y la formación del Gobierno rebelde en Grecia, hacen necesarios fondos adicionales para llevar a efecto el programa de ayuda norteamericano a aquella nación. Añaden que los recientes acontecimientos respaldados por los comunistas hacen que la cifra de trescientos millones de dólares de ayuda estadounidense a Grecia sea insuficiente. En su virtud se pedirá al Congreso que conceda más dinero antes del 30 de junio y que autorice la ayuda militar hasta junio de 1949.

Estas predicciones han sido hechas después de la visita al Departamento de Estado del embajador griego Vassilio Dendramis, que sostuvo una conferencia con el secretario de Estado interino, Lovett, sobre la importancia de terminar con la actuación de los guerrilleros.

LA SITUACION MILITAR

Londres, 27. (Urgente).—Los guerrilleros griegos han lanzado un nuevo ataque esta mañana contra Konitza, ataque que ha sido rechazado, pero, según despachos de la Exchange Telegraph, que comunica la

noticia, los hombres del general Markos siguen ocupando posiciones.—Efe.

BAJAS

Atenas, 27.—Las bajas entre la población civil de Konitza, se califican de considerables. Las pérdidas en el Ejército fueron de siete muertos y de veinte a veintiocho heridos durante las horas que duró el bombardeo en que los guerrilleros dispararon cincuenta granadas contra la ciudad.

El III Cuerpo de Ejército anuncia que los guerrilleros han tenido durante las 24 horas que terminaron ayer, 95 muertos y 89 prisioneros en la batalla.—Efe.

(Pasa a la pág. 6.)

La hija del Caudillo visita un Hospital

El del Niño Jesús, en Madrid

Madrid, 27.—La señorita Carmen Franco Polo ha visitado, a las doce de la mañana, el Hospital del Niño Jesús, en el que repartió juguetes y golosinas entre los niños acogidos en el benéfico establecimiento.

La hija del Caudillo fué recibida a la puerta del Hospital por el decano doctor Covergt; el capellán; la superiora y las Hermanas de la Caridad; los doctores Garrido Lestache, González Alvarez y todos los profesores del establecimiento.

Una niña hospitalizada hizo entrega a la señorita Carmen Franco Polo de un ramo de flores y le dió la bienvenida en nombre de todos los acogidos, con una emocionada y poética alocución.

La hija de S. E. el Jefe del Estado hizo una detenida visita al Hospital del Niño Jesús, recorriendo todas sus salas.

La mujer más elegante de EE. UU.

Es la duquesa de Windsor

Nueva York, 27.—El Instituto del Vestido, de esta ciudad, ha nombrado hoy a la Duquesa de Windsor, como la mujer mejor vestida de los Estados Unidos.

En la votación llevada a cabo entre cien modistas y directores de revistas de modas, de toda la nación, la señora William Paley ha sido designada la segunda y la señora Harrison Williams la tercera.

No figura en la lista ninguna artista cinematográfica.

La señora del Presidente chino, Chiang Kai Chek, ocupa el undécimo lugar.—Efe.

GERONA



28 DICIEMBRE DE 1947

Ayer aumentó en grado extraordinario la humedad. Durante las horas en que el sol estuvo alto fué menos sensible; pero ya antes de ponerse era aquí la extraordinaria en el interior de la ciudad.

El pasado domingo fué visitada la señora doña Adelaida de Maranges, viuda de Pastoré, a consecuencia de un derrame que puso en inminente peligro su existencia.

En esta capital y provincia donde hay gran número de obligaciones del ferrocarril de Tarragona a Barcelona y Francia, ha causado gran sensación y es objeto de muchos comentarios el acuerdo tomado por la Junta general extraordinaria que se celebró el domingo, de presentarse en estado de suspensión de pagos, acuerdo que ha producido una baja enorme en los valores de dicho línea y llevado al pánico a no pocas familias.

Leo "LOS SITIOS"

Cupón de los Ciegos
691

El ángulo de la Ciudad

Cuidado con la "llufa"

ENTRE las bromas callejeras más generalizadas en el día de Inocentes hay que señalar la que vulgarmente se conoce con el nombre de la llufa. Es una broma fácil e ingenua en la que casi tan inocentes resultan los actores como la víctima.

¿Tendremos que dejir lo que es la llufa cuando todos los lectores saben a qué cosa nos referimos?

Aquí lo que hay es que esta farsa ha degenerado, se ha transformado, lo que hace que ahora tenga un nombre impropio. Ahora la llufa es un pedazo de papel, un monigote recortado en papel, pero en su sentido recto la llufa es, ni más ni menos, que un chorizo de viento. Precisamente bajo este significado el nombre resulta onomatopéico, porque al decir llufa ya pensamos en algo que se hincha.

Esto nos hace pensar que esta broma de Inocentes trae su origen de la matanza del perro, acontecimiento que en sus buenos tiempos iba siempre amehizado con ciertas burlas. Y una de ellas era coger un pedazo de tripa de las que sirven para hacer los chorizos, atarla estrechamente con un hilo por un cabo, sopar dentro por el otro cabo y cuando estaba bien embutida atar fuertemente con el extremo libre del mismo hilo, saliendo de esta operación una verdadera "bullifarra" de viento: la llufa. Hecha esta operación venía la parte cómica, consistente en aprovechar la distracción de las personas que tomaban parte en la bulliciosa fiesta para coglar con un afilete en sus vestidos la llufa, que con los movimientos de la víctima se zarandeaba para regocijo de los circunstantes.

Mas todo esto tenía por teatro la intimidad del hogar y era una de tantas maneras de pasar el rato divertido sin hacer mal a nadie. Pero se ve claramente que la costumbre trascendió un día a la calle y más o menos transformada quedó consagrada como una de tantas bromas toleradas en el día de Inocentes.

Y como hoy es ese día, cuidado con la llufa... GERON

de ARTE

RESTAURACION DE LA FUENTE DE LA PERA

Llevada a feliz término la restauración de la imagen y fuente de la Pera nos toca, desde este lugar, dar una breve noticia de la obra realizada y a la vez encomiar el amor y buen cuidado con que han procedido cuantos a la misma han cooperado.

Desde el fin de nuestra guerra, los que por aquel sitio pasaban lamentaban el mal estado en que había quedado el monumento. Pero se ha tenido que atender a tantas reparaciones, que forzosamente ha sido preciso guardar turno.

Por fin, gracias a una generosa aportación del Excmo. señor Gobernador civil, don Luis Mazo, pudieron comenzarse los trabajos que ahora se dan por terminados. Estos han consistido principalmente en la restauración del rostro de la Virgen y cabeza y brazo del Niño, supresión del fondo metálico

que estropeaba la gracia del doselete que cobricela la imagen, y raspado de los restos de pintura con que en algún tiempo se quiso decorar la escultura y el muro que le sirve de fondo, con lo cual el conjunto gana unidad y se ponen en valor los elementos ornamentales primitivos.

Al mismo tiempo, se han hecho nuevas, en piedra labrada, las dos cabezas de león por donde mana el agua de la fuente, siendo modeladas fielmente según las antiguas.

Finalmente, a expensas del Ayuntamiento, se han colocado a ambos lados de la imagen unas lámparas de hierro muy a tono con la vetustez del sitio y el carácter religioso del monumento.

La obra se ha llevado a cabo bajo la dirección del escultor don Juan Carrera, quien ha modelado todas las partes que han tenido que ser renovadas, ejecutándolas después a la perfección y con notoria habilidad el artífice tallista en piedra don Luis Casellas, ambos gerundenses.

En uno de los sillares que hay sobre la fuente, se ha grabado una inscripción que dice: «Imagen y fuente restauradas a expensas del Excmo. señor Gobernador Civil, don Luis Mazo Mendo. Año MCMXLVII.»

Con todo lo realizado, la fuente y el lugar han recobrado su antiguo prestigio, de lo cual debemos congratularnos todos los amantes de las buenas cosas gerundenses.

ARGOS



Con motivo de ascender a Comisario el día 1.º de enero próximo, mañana saldrá para Madrid con objeto de efectuar unos cursos de Técnica policial en la Escuela Superior de Policía, nuestro buen amigo y estimado colaborador de LOS SITIOS, don José López Pascual, Inspector-Secretario de la Comisaría de Vigilancia de esta ciudad.

Al felicitar cordialmente al señor López Pascual por su ascenso al cargo de Comisario, le deseamos los más rotundos éxitos en su brillante carrera, esperando verle de nuevo, en paz breve, entre nosotros.

En Figueras ha dado a luz una hermosa niña, primer fruto de su matrimonio, doña María del Rosario Ferrer de Corcoy, esposa del teniente de Infantería, don Andrés Corcoy Reixach, del Batallón de Cazadores de Montaña núm. 43, en Port-Bou.

A la neófita le serán impuestos los nombres de María del Carmen, Luisa y María de los Dolores.

A los padres y familiares de la recién nacida hacemos llegar nuestra más sincera felicitación.

encarnado, segunda oración de octava de Navidad, Credo, prefacio de Octava.

Guarenta Horas Hoy empiezan en la parroquia del Mercadal. Horas de exposición hoy, de seis a ocho; mañana, de cinco a ocho de la tarde.

Farmacéuticas de turno

Hoy están de turno las siguientes:
Farmacia SIMON, Plaza Marqués de Camps, 7.
Farmacia RIBAS, Plaza Castellana, 9.



Gobierno Civil

VISITAS. — En el día de ayer el Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento don Luis Mazo Mendo, recibió las siguientes visitas: don José María Camps, alcalde de Bellcaire, acompañado de los miembros de la Junta Arrocerá; don Salvador Bèrga, de Olot; don Jaime Bosch, Alcalde de Bàscara; don José Vinyet, secretario del Ayuntamiento de Alp.

Gobierno militar

SERVICIO PARA HOY Jefe de día: Comandante de Infantería, don Rafael Echevarría Román, del Regimiento de Infantería Alcántara núm. 33. Imaginaria: Comandante de Artillería, don Manuel Cueto Iñigo, de la Caja de Recluta núm. 41. Visita Hospital: Capitán del Regimiento de Artillería número 22, don José Mollera Soler. Imaginaria: Capitán del Regimiento de Infantería Alcántara núm. 3, don Miguel García Gómez.

Ayuntamiento

Objetos extraviados.—D. José Garrido entrega un guante de piel para uso de caballero; don Antonio Llapart, un llavín de metal dorado; la Guardia Urbana diurna, un bolso de señora a nombre de doña Adelina

Sitjá, doña María Costa, un documento «Servicio N. de Trigo» a nombre de Joaquín Capell Brugué, de Bañolas, y una respetable cantidad en metálico; don Juan Poaté Pagés del Llano, 13, unas gafas de concha con cristal blanco.

Vida Nacional Sindicalista

Sindicato de la Alimentación. (Sección Social Asistencial). — Aprobada por Orden de 28 de octubre último a Reglamentación Nacional de Trabajo en las Industrias de chocolates, bombones y caramelos y publicada dicha Reglamentación en el «Boletín Oficial del Estado» de 12 de noviembre, se previene a todos los trabajadores de las citadas industrias que vienen obligados a rellenar por duplicado los impresos que les facilitará este Sindicato, a efectos de la cartilla profesional y como antecedente necesario para ingresar en el Montepío que se ha de crear.

Gerona, 24 de diciembre de 1947.—El Jefe de la Sección Social, Francisco Ibero.

Religiosas

Santos de mañana Santos: Tomas, obispo y mártir; Caixto, Félix, Bonifacio, Domingo, Víctor, Primiano, Livoso, mártires; David, profeta y rey.

Misa de mañana De Santo Tomás Cantuariense, obispo y mártir, doble, color

Españolismo de la zarzuela El discurso del Ministro de Industria y Comercio ante las Cortes del Reino

Por Hilario RODRIGO

HA transcurrido ya mucho tiempo desde que los Campos de la Zarzuela, en las inmediaciones de El Pardo (Madrid), dieron nombre a lo que llegó después a ser un gran espectáculo lírico de nuestros escenarios y es genuinamente español. Como un símbolo, la zarzuela tomó el nombre de ese arbusto espinoso que es la zarzamora; espinoso se nos antojó hoy día, precisamente, afrontar el tema relacionado con este género musical. Más espinoso todavía debe serlo para los compositores modernos españoles que no se atreven a soñar su inspiración en esta clase de obras, cuyo origen, carácter y proyección no pueden ser más genuinos a nuestro pueblo, ni más sabrosas a la degustación artística popular.

En verdad, no puede ser más nacional el origen de la zarzuela, aunque es cierto que otros géneros extranjeros pueden compararse al nuestro y tienen en general una similitud sorprendente, así como muchos puntos de contacto. Son sinónimas de nuestro género lírico la «ópera cómica» francesa, la opereta italiana, el «singspiel» alemán y el «musical-play» inglés. Sin embargo, la raíz, el tronco que existe después, pues como antes dijimos el origen de la zarzuela española está en la tonadilla escenificada, en el villancico y en los cantos populares españoles. Es decir, un origen popular, que por eso ha tenido en parte esa irradiación triunfal en nuestro pueblo. La zarzuela no es ni más ni menos que una obra dramática con música, española cien por cien, encajada e inspirada en el más puro folklore español. Ahí están para corroborarlo con el logro y el éxito, «La revoltosa», con su casticismo madrileño; «Gigantes y cabezudos», saturada toda ella de los más bellos cantos aragoneses; «La Meiga», «La bruja», «El barberillo de Lavapies» y, modernamente, «Las viejas ricas» siguen esa estela de expresión del tipismo regional español.

Es precisamente por su carácter nacional, por ser expresión y representación armónica de tipos, costumbres y cantos populares por lo que se hace necesario levantarla del letargo caído, pues actualmente puede afirmarse que su existencia es nula. Es triste recordar que en el período de años que va desde 1890 hasta 1900, se estrenaron aproximadamente unas mil quinientas zarzuelas, mientras que ahora apenas si llegan a cinco las estrenadas en un año.

Son los autores los que tienen los medios. Es cierto. Pero necesitan la aportación de los cantantes a esta lucha de resurgimiento de la zarzuela; el público se brindará, indudablemente, a esa alianza perfecta de los factores que han de intervenir en la revalorización de la zarzuela. Hay que crear obras—y esto incumbe a los compositores—porque es lo principal; pero obras serias y concienzudas, llenas del más refinado arte teatral y representadas con la debida dignidad artística que una obra de este género requiere. Y si es preciso revolucionar nuestro teatro lírico, como en su tiempo hicieron los maestros Hernando y Barbieri, hay que hacerlo. Nada mejor que ahora con motivo del centenario que cada año se refiere a una u otra fecha histórica de la zarzuela; por ejemplo, en 1849 se estrenó la primera zarzuela moderna titulada «El duend», de la que es autor Hernando. Que esto sirva para estímulo a los compositores y que éstos cuiden en sus obras de los coros, tan importantes en las zarzuelas y tan descuidados últimamente; que miren en este sentido la ejemplaridad de «Marina» o de «Jugar con fuego». Sólo es cuestión de un poco de voluntad...

Continuación del discurso pronunciado por el señor Suñeces el día 22 de los corrientes.

El señor Suñeces dice que durante todos estos agitados períodos se desenvuelve sin interrupción una política económica meditada y coherente en nuestra Patria, que se inicia desde los primeros días de nuestra Cruzada el déficit permanente de nuestra balanza comercial, creciente en los períodos de prosperidad accidental, por las demandas de todo orden, hacia evidente que la solución desde todos los puntos de vista era la de reducir las importaciones, incrementar las exportaciones, aumentar la producción interior en sus aspectos industrial y agrícola para sustituir a las primeras y aumentar las segundas. Era, en definitiva, la solución clásica de la industrialización ponderada que elevará la producción de nuestros hombres y el nivel de vida de la nación.

INCREMENTO DE LA PRODUCCIÓN

Se imponía un incremento transformación y racionalización de las producciones del campo; que nuestra riqueza y explotación forestal fuese adecuada; de nuestro sistema de transportes por tierra y mar, de la energía eléctrica, carbón, hierro, cobre, etcétera; industrialización por ceñirse a estos programas orientándose en primer término hacia la obtención de los productos elementales preciosos para la agricultura. A estas normas de tipo general obedeció desde entonces la política económica del Régimen, la única posible como ya se ha dicho, para levantar el país y el nivel de vida de sus hombres a la altura que todos ambicionamos. Expono después los grandes planes de obras hidráulicas nacionales, que ofrecen las perspectivas de llegar a es

tablecer hasta un millón de hectáreas de nueva regadío, proporcionando todas las posibilidades de incrementar y realizar la producción del campo y dice que su departamento cumplió las órdenes de proporcionar para estas obras materiales de todas clases en condiciones de preferencia. Cita cifras recientes de la intensificación de la producción de energía eléctrica, que en el año 1939 era de 2.000.000 kwh. y que en el año 1946 superó la cifra de 5.400.000.000 enfrente de la que hasta 12.000.000.000 que podrá producirse cuando las nuevas instalaciones en construcción entren todas en servicio. Al amparo de las disposiciones dictadas para la protección de las industrias de interés nacional se iniciaron las instalaciones de una serie de fábricas para la producción de fertilizantes nitrogenados, algunas de ellas en estado avanzado de construcción, que en pocos años estas fábricas podrán realizar una producción de cien mil toneladas de nitrógeno, crece nuestra producción de potasa y se intensifican las exploraciones en relación con los yacimientos de fosfatos. Se encuentra en activa producción el prototipo de tractor media potencia, mientras que otros tipos más pequeños ya probados empiezan también a construirse en el

país. No ha de transcurrir mucho tiempo sin que este problema entre en vías de completa resolución. Una política sobre la producción de fibras textiles viene desarrollándose desde hace varios años y dos nuevas e importantes fábricas de fibras artificiales se encuentran una en marcha y otra en período de utilizarse, debiendo ambas instalarse en el porvenir las fabricaciones de celulosa. En cuanto al transporte ferroviario, mi departamento tiene orden de conceder preferencia a los relacionados con la red, pero la línea se encuentra obstaculizada por las limitaciones en los suministros de todas clases que pueden realizarse y por la imposibilidad de efectuar en la medida necesaria las importaciones precisas. La electrificación de cuatro mil kilómetros de red producirán, por las economías que en todos los órdenes, y especialmente en el carbón, han de representar, producirán la nacionalización de industrias de suma importancia que vendrán a completar nuestro complejo industrial.

(Concluirá.)

Conferencia del Prelado de Tunki (China)

Ayer mañana llegó a nuestra ciudad el Ilmo. y Rvdmo. Padre José Fogued, Misionero del Corazón de María, fundador de la Prefectura Apostólica de Tunki (China), y primer Prelado de la misma.

Aprovechando la breve estancia del heroico Prelado Misionero se va a vivir en Girona una intensa jornada misionera; a la que no dudamos se sumarán todos los amantes de las Misiones en tierra de infieles.

Los actos que se celebrarán con este motivo, son:

A las 9'30, misa de Comunión general en la iglesia del Corazón de María (Rda. B. P. Claret, 31), de la que será celebrante el Rvdmo. P. Fogued, y en ella dirigirá la palabra a los asistentes.

A las 12, en el salón de Casa Carles, tendrá lugar la anunciada conferencia sobre las misiones del Tunki.

A las 4'30, las socias de la Pía Unión Misionera del Corazón de María entregarán al Rvdmo. Padre los preciosos or

namentos sagrados que ellas mismas han confeccionado con destino a las Misiones de China.

A las 5, acto de homenaje al Prelado de Tunki, brindado por la Sección Recreativa de señoritas Catequistas, con la representación del emocionante drama en cuatro actos «La esclava de Fabelas», en el local del Centro Catequístico del Corazón de María.

Alvaro Calvo Soriano
NOTARIO
OFRECE SU DESPACHO
en RAMBLA, 31, pral. 1.^o
FIGUERAS

Herniado
Sea precavido y evite un mañana irreparable cuando aún puede evitarlo conteniendo y reduciendo felizmente su hernia con el moderno **Super Obturador HERNIUS automático** que sin tirantes, peso, bulto ni presiones, se lleva sin notarse. Bajo presc. facultativa. (C. C. S. 10073.)
"HERNIUS"
RAMBLA CATALUNA, 34 PRAL. BARCELONA

COÑAC
103
Bobadilla
Jeréz
pruebe y compare
REPRESENTANTE EN ESTA PLAZA
JOSE MARIA QELATS. • Nieve, 1.

NOCHE VIEJA
GRAN BAILE DE FIN DE AÑO EN LOS SALONES DE FIESTAS DEL
Hotel Flora
BANDAS
Teléfono 24

En su propia casa...
APRENDA
CORTE Y CONFECCION
por Correspondencia
Lahore
Instituto A. F. A.
Apartado 260
SAN SEBASTIAN
Indicando claramente su nombre y dirección.

RELOJES SUIZOS 10 AÑOS GARANTIA
ENVÍOS POR CORREO CON SU DOMICILIO
PIDA CATALOGO GRATIS
FABRICAS SUIZAS REUNIDAS
HERNANI-GUIPUZCOA

UNA MUJER POR 1000 motivos necesita saber CORTE Y CONFECCION
APRENDALO por correspondencia EN SU PROPIA CASA...
Cursos **Eva**
UN SISTEMA PERFECTO
Recorte este VALE y envíelo a Academia del Apartado 252 SAN SEBASTIAN
Indicando claramente su nombre y dirección.
VALE por un folleto GRATIS explicativo del Curso Eva

Pelikan
Tinta estilográfica
Pulso seguro y firme!
TONICO NERVIOSO CERA
FOSFORO PURO, ESTRICNINA E HIPOFOSFITOS
FORMULA MAGISTRAL UNICA APROBADA POR LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA
DEBILIDAD NERVIOSA. AGOTAMIENTO CEREBRAL. NEURASTENIA. SURMENAJE. PERDIDA DE MEMORIA. CONVALENCIAS.
LABORATORIOS CERA S.A.
VICO, 18 - BARCELONA 161

Cursos por correspondencia
de Dibujo aplicado a la Carpintería y Ebanistería. Academia Martínez, Pino, núm. 11. 1.º 2.º. Barcelona. Pida folleto informativo completamente gratis.

Arriba
El diario de España

ANTE EL ENCUENTRO JUPITER-GERONA

No vamos a intentar vencer a nadie; pero el hecho es que el partido de Copa que han de jugar el Júpiter y el Gerona no ha logrado interesar a las altas esferas del fútbol gerundense. Se ha planteado el asunto como si no hubiera otra opción que entre la Liga o la Copa. Y puestos en este trance se han decidido claramente por la Liga. Estos son los hechos.

A favor del criterio de nuestros directivos se han sumado a algunas circunstancias accidentales, como las lesiones más o menos de importancia de Grabuleda, Camps y Mateu, así como la necesidad de conservar intactos los cuadros de jugadores con vistas a la segunda vuelta del torneo liguero.

Sea como sea, el hecho es que el Gerona se desplaza hoy al terreno del Sans con un equipo de circunstancias, singularmente en la delantera, sin que sepa nadie cuál puede ser el rendimiento de la accidental formación.

No pretendemos hacer variar el alto criterio directivo (que a estas alturas sería también muy difícil el poderlo conseguir), pero se nos permitirá indicar que quizá se ha incurri-

do en alguna ligereza al no dar demasiada importancia a la competición de Copa. Nos faltaba salvar únicamente ésta y la sucesiva eliminatoria a campo único y ya estábamos metidos en las de doble partido, con la serie de ventajas económicas que de ellas se derivan y mucho más jugando con equipos de primera y segunda División. Bastaban estos dos pequeños esfuerzos para lograr salir adelante. Por eso creemos que valía la pena de intentarlo.

Frente a nuestra particular opinión se ha mantenido la también muy respetable de que era preferible la Liga a la Copa. Porque en la primera van involucradas las buenas taquillas de Vista Alegre, y la esperanza de conquistar el título y luego jugar el torneo de ascenso. Jugar las dos cosas era cosa imposible de alcanzar y por eso entre las dos se ha preferido escoger la más factible. Razón también muy respetable y de verdadero peso.

Veremos lo que hará nuestro equipo representativo esta tarde en el terreno del Sans. Francamente, no nos sentimos optimistas no por lo que pueda pasar atrás, sino por lo que pasa-

rá adelante. Sin Camps, ni Grabuleda, es difícil ligar verdaderas jugadas. Habrá que fiarlo todo a la labor individual y en esto confiamos. Es nuestra única esperanza para lograr nuestra anhelada clasificación en el torneo de Copa.—K.

RECUERDE
Taxis MORENO
TELEFONO 2001

Cine Moderno

Hoy tarde y noche
ESTRENO de la producción
PARAMOUNT, distribuida por
Mercurio

Cartas a mi amada

Inmejorable interpretación de
JENNIFER JONES
y JOSEPH COTTEN

Música en el aire

Hockey sobre patines

Los grupistas se enfrentarán hoy con el Villafranca E. D.

El Gerona se ha desplazado a Sardañola

El campeonato de Cataluña sigue su camino, lleno de interés en cada jornada que transcurre. Hoy visita la pista de la Piscina el Villafranca, conjunto modesto; pero que hace gala en todas sus actuaciones, de un entusiasmo sin límites, como pudieron cerciorarse los aficionados, cuando el equipo forastero visitó Vista Alegre.

Los grupistas se nos presentan como claros favoritos y es de creer que vayan dispuestos a la consecución de una victoria sensacional, que presente un marcador insuficiente para albergar nuevos números. Aunque cabe esperar, por otra parte, que el Villafranca oponga una seria resistencia y con su especial juego defensivo anule muchas oportunidades de los bermellones.

El encuentro dará comienzo a las doce y media. La alineación grupista será a base de

Busquet, Coll, Fábregas, Coll II, Bassó y Vallmajor. Un excelente equipo, goleador y persistente en sus ataques que dará amplios motivos de satisfacción a la acción.

EL GERONA, A SARDANOLA

Los rojiblanco se han desplazado a Sardañola, donde tienen un difícil cometido. Los "diablos verdes" son muy peligrosos en su terreno de juego. Poseen una potencia y moral que pocos conjuntos pueden superar. El Gerona va con el pronóstico al aire. Aunque hay que confiar en que los muchachos de Vista Alegre luchan con decisión para lograr, por lo menos, un punto.

RIANO



en VOZ BAJA

Como Don Quijote, el equipo gerundense saldrá hoy en busca de aventuras hacia el campo del C. D. Júpiter. Van muy animados y con grandes esperanzas de ganar. En eso confiamos todos.

* Muchos lesionados en el conjunto gerundense. Camps, tocado en el tobillo. Grabuleda en los dos pies y Mateu en la pierna. No hay más remedio que tirar de los suplentes.

* Así tendremos al pequeño Cervera otra vez en el primer equipo haciendo afa con el también pequeño Armengol. El reino de los enanos es infinito.

* Hay algunas dudas en la formación de la pareja defensiva. Los amigos de las variaciones prefieren la prueba de Fábregas en un partido de envergadura como el del Júpiter. Otros se inclinan en mantener a Bronsons. Mucho nos tememos que ganen los primeros...

* El asunto de las primas del encuentro del pasado domingo parece que se ha arreglado. Por lo visto los jugadores (algunos jugadores) querían cobrar primas extras. La Directiva, por su parte, se atenia estrictamente a lo que dicen los contratos. Al final se impuso el buen sentido y además la razón.

* Esta vez el Gerona y el Júpiter se repartirán a medias la recaudación íntegra del partido de esta tarde. Si se vende todo el taquillaje que han mandado a sellar, serían unas ochenta mil pesetas a repartir. ¡Que no vendrían del todo mal!

* Se habla de la posibilidad de que el Gerona adquiera la ficha de un nuevo jugador. Recién llegado del extranjero, y que juega de interior por más señas. Por hoy no sabemos más.

* Tras de un mejicano, ahora el Barcelona ha contratado al brasileño Da Silva. Y aún nos gustaría el portero de los "Boys" holandeses; que estos días han jugado en Las Cortes. A ver si entre todos ganan los partidos de Liga.

* El gran defensor Turón está algo intranquilo. La larga duración de su lesión en la pierna, es el motivo esencial de todo ello. Y además, son las diez mil del ala de la próxima temporada. ¡Petronio, a curarse rápido! — COL.

CARTELERA

TEATRO MUNICIPAL

HOY, DOMINGO, 28, Y 1, 4 Y 6 DE ENERO
A las 5:30 de la tarde



Los Pastorcillos

DE JOSE M. FOLCH Y TORRES

Coliseo Imperial Teatro Albéniz

HOY, MONUMENTAL PROGRAMA — DOS BASES
DOS GRANDES PELICULAS

Siempre en mi corazón

(Actualmente 5.ª semana en «Fantasio», de Barcelona)
por KAY FRANCIS, GLORIA WARREN y WALTER HUSTON
Además, en COLISEO

La señora Parkington

por GREER GARSON
y WALTER PIDGEON
Una fantástica película

DILLINGER

(EL ENEMIGO PUBLICO NUMERO 1)
(La historia del gangster más deplorado de América)

Campo Deportes del G.E. y E.G.

Hoy, a las 11:30. Campeonato 1.ª categoría regional balón a mano
San Feliu de Llobregat - G.E. y E.G.

A las 12:30 Campeonato de Cataluña 1.ª categoría de hockey sobre patines

E. y D. Villafranca - G. E. y E. G.

Anúnciese en "LOS SITIOS"

Emporio Cinema

Forsa, 29

HOY, DOMINGO, DIA 28, A LAS 4:30 DE LA TARDE

La Rosa de Jericó (ELS PASTORETS)

Obra dividida en DOS actos y NUEVE cuadros, original del laureado autor J. Duró y Gili, música del reverendo don Rosendo Molera

A CARGO DEL ELENCO ARTISTICO DE

Unión Cultural de Bescanó

LUJOSA PRESENTACION

DECORADOS DE LA CASA POU VILA, DE BARCELONA
VESTUARIO DE LA CASA PATUEL, DE MATARO

TEATRO ULTONIA - CINE ORIENTE

Hoy, tarde y noche

ESTRENO

EL SEPTIMO VELO

con JAMES MASON, ANA TODD y ALBERT LIEVEN
Una obra maestra por su tema inédito, su magistral interpretación, dirección perfecta y música maravillosa

REPOSICION

La máscara de hierro

con JOAN BENNET y LOUIS HAYWARD
Preferencias numeradas para tarde, Teatro Ultonia: de 12 a 1.

Salón Gran-Vía Coliseo Imperial

DOS ESTRENOS DE ALTA CALIDAD. — DOS BASES
HOY, ULTIMO DIA DE LA FANTASTICA PELICULA METRO

La señora Parkington

con GREER GARSON y WALTER PIDGEON
UNA PELICULA SELECTA, PARA PERSONAS SELECTAS
Además, en GRAN VIA

DILLINGER

(EL ENEMIGO PUBLICO NUMERO 1)

Siempre en mi corazón

con KAY FRANCIS y GLORIA WARREN

Desde S. Esteban de Bas

La fiesta de Navidad

Este año, gracias a Dios, no ha nevado como en el anterior por el contrario, ha hecho un tiempo magnífico, sereno y despejado aunque frío, permitiendo que la tradicional fiesta haya sido más lucida.

En la nochebuena, un número extraordinario de transeúntes han rondado por las calles y, entre ellos, varios grupos de jóvenes entonando villancicos y cantos populares.

Se han celebrado las tres misas del día, empezando por la del Gallo a las seis de la mañana y terminando con el Oficio solemne a las once.

El Templo parroquial se ha visto muy concurrido de fieles que acudieron para adorar al Niño Jesús.

Los artísticos Belenes, expuestos en la Escuela Nacional y otras casas particulares, han sido muy elogiados por los visitantes.

Hubo gaitanas en la Plaza del Caudillo, baile en el Casino, y un buen programa de películas en el Cine Iris, contribuyendo con el buen tiempo al mayor entusiasmo y alegría en la celebración de la festividad.

Demográfica: Durante el último trimestre, el movimiento de población en este Municipio ha sido el siguiente:

Nacimientos: Teresa Turó Junca y Concepción Comas Serra.

Defunciones: Joaquín Padrosa Verdguer de 19 años; José Espona Güell, de 69 años; Francisca Planagumá, de 73 años; Miguel Berça Capdevila de 74 años y Pedro Solanich Prat, de 73 años.

Matrimonios: Juan Salgueda Galm con Petronila Galm Cloa. — Corresponsal.

Desde Olot

Varios afortunados en el sorteo de Navidad

Este año el sorteo de Navidad ha favorecido particularmente a los catalanes. Nuestra ciudad ha obtenido alguna pequeña participación descolgando la que jugaba doña Paquita Borrell de Llach, que obtuvo en ocasión de trasladarse a la vecina ciudad de Figueras para lograr venta de números a beneficio de los tuberculosos de la provincia.

También jugábanse bastantes pesetas en los números premiados con aproximación, sobretodo en el 35.919.

CONCURSO DE BELENES. Van siendo muy visitados los Belenes que han acudido al Concurso de este año, en los cuales se observa alguna mejora con respecto a los anteriores.

En nuestra próxima información daremos la opinión más generalizada sobre los Belenes en cuestión.

LOS PASTORCILLOS TRADICIONALES. Con vistas a las presentes fiestas navideñas los cuadros escénicos del "Casal Marçà" y Centro Católico se han preparado concienzudamente para representar con la mayor dignidad el tradicional "El Nacimiento del Salvador o la Redención del esclavo", aparte de otras obras del mismo carácter.

Es de esperar que las representaciones que seguirán sucesivamente a las que ya han tenido lugar obtendrán el mismo éxito de aquellas.

FERIA DE SAN TOMAS. El pasado domingo, día 21 del actual, tuvo lugar la FERIA DE SAN TOMAS. La concurrencia no llegó a regular, operándose igualmente en escala muy reducida.

La jornada transcurrió en un tiempo excelente, impropio de la época en que comenzábamos, continuando

en la forma por lo que se puede augurar sin temor una Nochebuena excepcional.

EXHIBICION DEL CAMPEON DEL MUNDO DE BILLAR. — El pasado martes día 23, actuó en el Salón No vel de nuestra ciudad con Isidro Ribas Campeón del mundo a carambola de fantasía.

Fue repetidamente ovacionado y felicitado. — Corresponsal.

Administración de Correos

AVISO

A partir del 1.º de enero de 1948, la tarifa para el franqueo de los impresos, tanto para el interior como fuera de las poblaciones del Reino será de dos céntimos por cada 50 gramos de peso o fracción con un porte mínimo de cinco céntimos cada uno.

Los paquetes postales para la Zona de influencia en Marruecos, Melilla, Ceuta y Tánger será de cinco pesetas cada uno. Gerona, 27 de diciembre de 1947.—El Administrador Principal, Manuel Suárez.

Los "Pastorcillos" en el Hospicio

Con el mayor éxito son puestos en escena, en estas fiestas navideñas y en el salón de actos del Hospicio provincial, los cuadros de la hermosa zarzuela, original de Antonio Molins y música de Ignacio Rubió, "El Nacimiento del Salvador o la Redención del Esclavo".

Hoy, domingo, a las cuatro y media en punto tendrá lugar la tercera representación.

Aprovechando la oportunidad de estar algunas horas en esta ciudad el insigne filántropo y humanista, consejero norteamericano de la Ayuda a la Infancia Europea, de la O.N.U., Jhon Gybs Marchestan, se ha organizado una charla por dicha personalidad, ilustrada con oportunísimas anécdotas de su vida, fruto de su trabajo, puesto siempre al servicio de la Humanidad.

La conferencia tendrá lugar en el descanso del espectáculo, en el mismo salón de actos del Establecimiento benéfico.

OBSEQUIO COÑAC GARRIGA

COÑAC GARRIGA obsequia a los consumidores de sus excelentes Coñacs, a pasar sus vacaciones en PALMA DE MALLORCA

Bases del Obsequio

1.º Remítase la parte superior de una cápsula de cualquiera de nuestros tipos de COÑAC GARRIGA adjuntándola con el presente boleto y recibirá seguidamente un número del GRAN OBSEQUIO COÑAC GARRIGA.

2.º La persona poseedora del número que sea igual a las cuatro últimas cifras del primer premio de la Lotería Nacional del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 15 de marzo de 1948, habrá sido agraciada con un viaje y estancia de seis días para dos personas a Palma de Mallorca completamente gratis, con viaje y hotel de 1.ª clase, visitando MANACOR (cuevas), PORTO CRISTO, FORMENTOR, POLLENSA y demás excursiones conocidas.

3.º La persona agraciada con el obsequio COÑAC GARRIGA, EN VIAJE A MALLORCA, podrá escoger las fechas que a él le interesen, Semana Santa, vacaciones, etc.

4.º La atención de guardar a su elección la fecha del viaje que le ofrece COÑAC GARRIGA, será hasta el 31 de diciembre de 1948.

5.º En caso de que la persona agraciada con el obsequio COÑAC GARRIGA no aceptara tal viaje, le será abonado el importe del mismo.

6.º Las cápsulas acompañadas del boleto deben ser remitidas en sobre cerrado a COÑAC GARRIGA, DESTILERIAS VDA. DE A. GARRIGA, BADALONA.

Representantes:

JUANOLA Y MAGALDI, GERONA. TELEFONO 2282

Boleto Gran Obsequio Coñac Garriga

Nombre Apellidos
Calle núm. Población
Provincia Firma,
(Escribete con claridad)

Si Ud. bebe lo mejor... beberá CHAMPAN GOMA

Solares en venta

en sitios de porvenir y apropiados para edificación de chalets y talleres, desde 150 pesetas el palmo cuadrado.

Razón: ALEJANDRO CUFFI CARABUS

Gerona, 10, 2.º, 1.º GERONA Teléfono 1382

CAMAS DE METAL
FABRICACION CONTADO PLAZOS
J. CASADEVALL
Av. Generalísimo, 36. GERONA

APOPLEJIA
(FERIDURA)
La evita y combate
ANTIAPOPLETICO
BERDAGUER
(C. S. núm. 654)

ANUNCIOS ECONOMICOS

GEDO bonito piso con jardín y muebles semi-nuevos; muy barato. Calvo Sotelo, 16. La Rodona.

SE DESEA sirvienta con buenas referencias. Detalles en la Administración de este periódico.

COMPRO ROPAS buen uso. Paseo domicilio. Pago máximo. «La Liquidadora». Barca, 17. Teléfono 2058.

SOLARES situación inmejorable, a dos pesetas palmo. Gran inversión. Fincas Cánovas. Gerona.

GANE DINERO. Haga industria propio domicilio. Doy material. Compre producción. Apartado 296. Barcelona.

OFERTAS: Venta gran almacén y patio, cerca estaciones. Tienda, sitio muy concurrido. Grandes solares, situación estratégica. Caja cáudales 85x60. Dormitorios completos. Máquina «Singer», forma a mueble, nueva. Violines con estuche, 350 pesetas. Coche-cuna.—**DEMANDAS:** Piano, color, cruzado. Casita Gerona o alrededores. Central de Ofertas y Demandas (C.O.D.) Avenida Generalísimo, 15.

MECANICO ajustador, falta. Pionifilm. Carretera Santa Eugenia, 5. Gerona.

PERDIDA, pieza escopeta caza. Se gratificará devolución. Razón: Administración LOS SITIOS.

SE VENDE máquina de escribir en buen estado. Dirigirse al núm. 261, LOS SITIOS.

MATRIMONIO sin hijos, de 30 años edad, se ofrece para matrimonio de finca. Razón: LOS SITIOS.

Suscríbase LOS SITIOS

HOY el orgullo de las ciudades son sus calles modernas
Destaque en ellas su personalidad con una gabardina **Teta**
UNA MARCA AL SERVICIO DEL HOMBRE MODERNO

DE VENTA EN:

GERONA	José Casadevall
BARCELONA	Isidro J. Palmada
FIGUERAS	Casa Coll.
FIGUERAS	Casa Subirós.
OLOT	Casa Bardera.
BARCELONA	El Taller.
BARCELONA	Sastrería Arbiol.
BADALONA	José Guardia.
BERGA	Almacenes Farés.
GRANOLLERS	Establecimientos SÍGCS.
MANRESA	Industrias y Almacenes Jorba, S. A.
VILLAFRANCA	Sastrería Botoll.
LERIDA	Almacenes La Renovadora.
BALAGUER	Casa Grau.
GERVIRA	Almacenes Companya.
TARRAGONA	Antigua Casa Torres, de A. Jorret.
TARRAGONA	La Primavera.
REUS	Sucorsos de Joaquín Navas, S. A.
TORTOSA	Tomás Sánchez Pastor.
VALLS	Casa Musolas.

REPRESENTANTE: JOSE BORRAS RIBERA - Cuenca, 1 - BARCELONA



DIRECCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 6, principal.
Teléfonos 2042 y 1882.
REDACCION Y TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléf. 1882

El comunismo declarado ilegal en Grecia

(Viene de 1.ª pág.)
Atenas, 27. — El Gobierno griego se ha reunido esta mañana para estudiar el proyecto de ley con arreglo al cual el comunismo será considerado como una doctrina criminal, y las organizaciones controladas por los comunistas, tales como el EAM, el partido comunista griego, la organización juvenil 'Epron', y otras, serán declaradas ilegales. La ley prevé la destitución

de los funcionarios públicos comunistas. — Efe.

ARMAS PARA LOS REBELDES

Estambul, 27. — El periódico 'Vatan' afirma que están llegando a los guerrilleros griegos, armas y municiones, en barcos que cruzan el Bósforo, camuflados con cargas de madera y carbón.

'Vatan' dice que el Gobierno de Markos proyecta reuniones en Constanza y otros puntos de Rumania. — Efe.

DICEN LOS SOVIETICOS

Estocolmo, 27. — La unidad de Grecia sólo será posible cuando el país quede libre de las intromisiones del extranjero y se hayan retirado las fuerzas angloamericanas, dice la revista soviética 'Trud' en un comentario dedicado a la creación del Gobierno rojo de Markos. Añade que estos son los fines que prosigue dicho Gobierno. — Efe.

Y PROMETEN LOS BULGAROS

Sofía, 27. — La comisión nacional búlgara, formada para apoyar al llamado 'Gobierno democrático' griego del general Markos, ha enviado felicitaciones a éste. En el mensaje se promete la ayuda más intensa al 'pueblo democrático' griego. — Efe.

El tifón en Filipinas

Daños por valor de 10 millones de dólares

Manila, 27. — Los daños ocasionados por el tifón que ha azotado el archipiélago filipino se calculan en 20 millones de pesos filipinos (10 millones de dólares).

Noticias del interior del país, indican que a causa del huracán, han quedado diez madas las cosechas de maíz, arroz, azúcar y tabaco.

La empresa propietaria del buque danés 'Kina' que fue sorprendido por el tifón frente a la costa de Samar, ha manifestado que se ha dado por perdido al barco, temiéndose que hayan perecido cincuenta y siete personas, y a que sólo se tienen noticias de cuatro supervivientes.

ULTIMA HORA

Se ha descubierto un yacimiento petrolífero en la falda del Montseny

Actualmente mana un caudal de mil litros hora

Arbucias, 27 (urgente). — Después de varios meses de intensos trabajos de sondeo efectuados por personal técnico y especializado en un lugar de las estribaciones del Montseny, situado a unos seis kilómetros de esta villa, hoy, a las siete de la tarde, ha sido hallado un abundante yacimiento de petróleo. — Corresponsal.

SE CONFIRMA LA NOTICIA

Arbucias, 27. — Se ha confirmado, felizmente, la noticia comunicada a las 8 de la tarde, en la que daba cuenta de haber sido descubierto un importante yacimiento de petróleo. A la hora en que comunicó diez de la noche, son a centenares los vecinos que se trasladan al punto donde desde las siete de la tarde mana abundante petróleo. Como la noche es clara, el aspecto que presenta el paraje es verdaderamente fantástico. Se ha montado un servicio de vigilancia para evitar algún accidente, pero se permite desfilar frente al chorro que forma la salida impetuosa del precioso líquido. — Corresponsal.

DETALLES

DEL ACONTECIMIENTO

Arbucias, 27. (Urgente). — Hemos podido obtener una corta entrevista con el ingeniero director de los trabajos de sondeo que han venido verificándose y que se han traducido en un éxito que no tiene precedente en nuestro país. Nos ha dicho el técnico en cuestión que el resultado obtenido se esperaba de un momento a otro, pues los estudios fueron llevados a cabo con extremado cuidado y minuciosidad y los trabajos con aparatos y maquinaria perfeccionadísimos. La existencia de las vetas petrolíferas estaba perfectamente comprobada y sólo ha sido necesario localizar su exacta situación y efectuar los sondeos, trabajos éstos que son los que más tiempo han requerido.

El caudal de líquido que actualmente brota a la superficie es de unos mil litros por hora, pero se espera que al intensificarse los trabajos de captación se logrará un caudal muy superior al que en principio se suponía.

Hemos podido examinar una muestra de líquido recién recogido. Éste se presenta en forma viscosa, de color negruzco y despidió un acusado olor a brea.

El entusiasmo de los obreros que han tomado parte en los trabajos preliminares es extraordinario, habiéndose contagiado

do a los centenares de curiosos que desfilan por el lugar de este trascendental acontecimiento.

En esta población la noticia ha causado una formidable sorpresa, pues era creencia general que los trabajos que se llevaban a cabo serían, como en una anterior ocasión, estériles. Hoy todo es alegría y entusiasmo ante las magníficas perspectivas de riqueza que se vislumbran para esta villa y su comarca.

Son continuas las llamadas telefónicas que se reciben de diversas poblaciones en demanda de noticias sobre este acontecimiento. — Corresponsal.

Agasajo al jefe de la Delegación de la Agencia EFE en Barcelona

Barcelona, 27. — Todo el personal de la delegación de Barcelona de la Agencia informativa 'EFE' ha tributado un homenaje íntimo a su jefe y compañero don Rafael Delclós.

En dicho acto, el decano de los redactores de la Agencia, don Antonio del Cerro, puso de manifiesto, en nombre de sus compañeros y en el suyo propio, sus sentimientos de afecto hacia el señor Delclós, quien por sus excelentes cualidades entre las que destaca su competencia como director y su cordial y caballeroso trato, se ha hecho acreedor de la espontánea manifestación de pleitesía que le rendía el personal a sus órdenes.

A continuación se hizo entrega a don Rafael Delclós de un artístico pergamino, original del funcionario de la Agencia don Juan García Castell, en el que con una expresiva dedicación figuran las firmas de los redactores y empleados de la citada Agencia informativa.

El señor Delclós pronunció unas palabras de gratitud diciendo que será para él motivo de orgullo su identificación con los asistentes al acto por el celo que siempre han demostrado para la mayor eficacia de las tareas a todos encomendadas.

Todos los asistentes fueron obsequiados con una copa de vino español, y a las esposas e hijas del señor Delclós — presentes en el acto — les fueron ofrecidos sendos ramilletes de flores.

Cosas que pasan

"A un vaquero de Tejas, en cualquier rancho"

Curiosa carta escrita por tres niños de Londres

Londres, 27. — Tres hermanos de 11, 9 y 8 años que fueron al "cine" a ver una película del oeste escribieron después una carta, en cuyo sobre decía: "A un vaquero de un rancho de Tejas. Cualquier rancho, por favor, "cartero".

En la carta decían semet-

llamente: Nos gustaría mucho tener noticias tuyas; nos gusta ver a los "cow boys" en las películas. Por favor, escribannos; esperamos que estén a salvo".

Esta carta se publicó en el periódico "Mailand" de La Marques (Tejas) y fue leída por Olga Weber, 1.ª 32 años, madre de tres niños. Olga escribió a los pequeños londinenses, enviándoles trajes de vaquero e invitándoles, así como a sus padres, para que se trasladaran a su rancho; les ofreció terreno para construir una casa.

Los padres de los muchachos, Fred Payne, de 34 años, conductor de camión y Mary, de 32, que trabaja como mujer de la limpieza en una oficina, han aceptado el ofrecimiento con mucha alegría.

LADRONES DE DIENTES

Nápoles, 27. — Una banda de ladrones ha robado más de medio millón de dientes posizos que se encontraban en un almacén de material odontológico. La policía logró detener a uno de los ladrones.

El botín capturado por la policía se valora en unos diez millones de liras. — Efe.

3 millones de dólares costará limpiar Nueva York

De la nieve que la cubre

Nueva York, 27. — En dos millones y medio o tres millones de dólares se calcula el gasto de la limpieza de Nueva York de la nieve que la recubre.

Ventiocho personas—doce de ellas en Nueva York mismo—han fallecido por efecto del temporero. La mayor parte por trastornos cardíacos.

La nevada ha cesado en la ciudad. Por no poder circular los camiones, el reparo de los periódicos se hace en el ferrocarril subterráneo, cuya utilización vedan normalmente para fines comerciales las ordenanzas del Municipio. — Efe.



Alicientes de bienestar

Comer bien es el afán de grandes y chicos.
Vivir mejor es lo que ofrecemos a todos.

Cuando come y bebe licores, piensa que
nuestros especialidades deleitan el paladar
más exigente.

Si Ud. desea un licor estomacal fino, un
coñac puro y añejo o un anisado que
dulce la vida.

LICOR Manón
COÑAC LA LONJA - ANIS DEL GATO

son la garantía cumplida. Tres productos
que brindan alegría para los jóvenes y ju-
ventud a los mayores.

SOCIETAT ANONIMA CISA. J. VERDAGUER, 28 MASNOU (BARCELONA)

Ataque judío a una aldea árabe

Ametrallan el pueblo

Jerusalén 27. — Individuos de la organización judía Haganah han asaltado la aldea árabe de Silvan, entre el Monte de los Olivos y el de Scopus. El número de víctimas entre los árabes asciende a veinte. Los judíos arrojaron bombas y ametrallaron el pueblo. Cinco edificios han quedado destruidos y otros han sufrido daños de consideración. El tiroteo duró toda la noche. — Efe.

5 años menos
EN 5 MINUTOS



TINTE PARA
EL CABELLO
KOMOL
CARASA